



Área de Alcaldía

EL AYUNTAMIENTO INCORPORA NUEVOS PROYECTOS VERDES Y SOSTENIBLES EN EL PLAN DE ACOMPAÑAMIENTO DE LA EXPO 2027 MÁLAGA

Se incluyen proyectos de diferentes administraciones en el marco de los objetivos de la Agenda Urbana de Málaga y el Plan Alicia y que se impulsarán en el caso de que la ciudad sea sede de la exposición internacional

27/09/2022.- El Ayuntamiento de Málaga ha incorporado nuevos proyectos verdes y sostenibles al Plan de Acompañamiento que se integra en el dossier de la candidatura de la ciudad para ser sede de la Expo 2027 Málaga.

Se trata de un total de 17 proyectos de infraestructuras e inversiones previstas por las diferentes administraciones implicadas en la organización de la Expo y que se impulsarían en el caso de que Málaga resultara elegida como sede de la exposición internacional.

En concreto, se trata de proyectos para la creación de nuevas zonas verdes, el transporte público y los medios de transporte sostenible; la realización de infraestructuras para la depuración de aguas, riego, vertidos y tratamientos de residuos; y el desarrollo de proyectos urbanísticos sostenibles.

Éstos, se unen a los que ya se reflejaban en el dossier entregado y defendido el pasado mes de junio ante el Bureau International des Expositions (BIE).

Estas infraestructuras que se incorporan se enmarcan en la estrategia de desarrollo sostenible y en la política medioambiental definida tanto en la Agenda Urbana de Málaga como en el Plan del Clima de Málaga (Alicia).

PROYECTOS

En cuanto a las iniciativas relacionadas con las zonas verdes y parques fluviales, se incluyen las nuevas zonas verdes y parques previstos en la ciudad en los próximos años. Así, se incorporan el proyecto de renaturalización previsto en La Araña y Peñón del Cuervo que prevé la creación de una zona de especial calidad ambiental y de biodiversidad; el impulso del proyecto del Anillo Verde, a través de la reforestación de más de 2.000 hectáreas de suelo en la zona Este de la ciudad; el Parque del Campamento Benítez en el distrito de Churriana, gran pulmón verde con más 250.000 m² árboles, amplias plazas, pistas deportivas y áreas lúdicas e infantiles; el parque previsto en los antiguos terrenos de Repsol, entre Carretera de Cádiz y Cruz de Humilladero, con más



de 60.000 m² de zonas verdes; o el parque de la Memoria “San Rafael” que contará con una extensión de 68.000 m².

Igualmente, con respecto a la creación de nuevas zonas verdes, también se ha contemplado incluir el parque proyectado en los terrenos de Arraijanal, entre Guadalmar y el Parador de Golf; la puesta en valor de la laguna de Los Prados; y la creación del sendero del litoral entre Arraijanal y el Parador de Golf, por un lado, y por otro, entre el Puerto de Málaga y el Candado.

Entre los proyectos relacionados con los medios de transporte sostenibles, se contempla la ampliación de la infraestructura de carriles bici de la ciudad; la creación de una nueva estación de metro al norte del recinto de la Expo que mejoraría la accesibilidad a este espacio; y la implantación de la zona de bajas emisiones.

Por su parte, con respecto a iniciativas que se enmarcan en la estrategia medioambiental de la ciudad, se incluyen el impulso de las infraestructuras de riego para la zona Oeste de Málaga a través de agua residual generada procedente de la EDAR del Guadalhorce; las obras previstas para el encauzamiento del río Campanillas; así como el proyecto para la implantación de técnicas de drenaje sostenible, redes separativas y la construcción de instalaciones de tratamiento de aguas pluviales para reducir la contaminación de vertidos al mar cuando llueve.

En cuanto al tratamiento de residuos y reciclaje, se suman al conjunto de proyectos del Plan de Acompañamiento de la Expo 2027 la construcción de una nueva planta de valorización energética de residuos; y el proyecto para la implantación de la recogida separada de bioresiduos (instalación de 3.000 contenedores para la recogida de bioresiduos, rediseño de islas de contenedores, incorporación de nuevos vehículos de bajas emisiones, etc.).

Por último, en cuanto a urbanismo sostenible, se incorpora al Plan de Acompañamiento el proyecto de la Manzana Verde que prevé la construcción de un eco-barrio con más de 900 viviendas planteado alrededor de un modelo de planeamiento territorial y edificación sostenible que permite la integración social con la aleación de espacios de uso residencial, comercial, terciario, de equipamiento comunitario y de zonas verdes. Todo ello, integrado a su vez con sistemas de eficiencia energética, ahorro en el consumo de agua, recuperación óptima de residuos y utilizando el I+D+i en beneficio de todos esos sistemas.

‘LA ERA URBANA: HACIA LA CIUDAD SOSTENIBLE’

La Expo 2027 se celebraría en Málaga del 5 de junio al 5 de septiembre y la principal razón para organizar esta exposición es su temática, que atañe a todos los países y organizaciones a escala global. En este sentido, es importante recordar que en las apenas dos décadas que separarían esta Expo de la celebrada en Shangai en 2010 dedicada al futuro de las ciudades, la población mundial se incrementará en 1.600 millones de habitantes que mayoritariamente se asentarán en ciudades. Es decir, en 2050, más de las tres





cuartas partes de la población mundial vivirán en ciudades y se hace necesaria una reflexión acerca de cómo hacer compatibles el crecimiento demográfico y la sostenibilidad.

La temática afecta, por tanto, a todos los países con independencia de su nivel de desarrollo y les sitúa ante el reto de utilizar la innovación como herramienta para el cambio de modelo; un cambio que debe tener como guía los Objetivos de Desarrollo Sostenible fijados por la ONU para 2030. Junto al tema, cobran especial relevancia los subtemas elegidos: ciudadanía, innovación y medioambiente.

La información del proyecto, en el que comenzó a trabajarse en 2019, está disponible en la página web <https://expo2027.malaga.eu> y las redes sociales oficiales.